



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION

DECLARA:

Su beneplácito por la realización de la campaña impulsada por la Organización Mundial de la Salud (O.M.S.) denominada “Octubre Rosa” tendiente a concientizar sobre el cáncer de mama.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS

Señor Presidente:

El mes de Octubre fue establecido por la OMS como el “Mes de concientización sobre Cáncer de Mama”.

El cáncer de mama es el tumor maligno más frecuente en la mujer. Se origina por el crecimiento rápido y desordenado de las células que revisten los conductos de la mama, y si no es tratado de manera temprana, puede avanzar hacia otras regiones del cuerpo, principalmente los ganglios linfáticos axilares.

En nuestro país se calcula que 1 de cada 8 mujeres que hayan alcanzado la edad de 80 años habrá desarrollado la enfermedad en algún momento de su vida, en Argentina se detectan entre 15.000 a 20.000 nuevos casos por año.

Aunque la enfermedad no puede evitarse, es posible realizar lo que se conoce como prevención secundaria, que consiste en el diagnóstico precoz de la enfermedad para comenzar el tratamiento en sus etapas iniciales, con terapias menos agresivas y con mejores resultados.

La detección precoz, entonces, se presenta como el principal aliado en la lucha contra el cáncer de mama. Dado que la enfermedad es asintomática en sus inicios, en esta etapa sólo se puede detectar el tumor mediante la realización de estudios mamarios de control con el mastólogo y la mamografía anual.



H. Cámara de Diputados de la Nación

La detección temprana del cáncer de mama se logra realizando los controles periódicos con estudios de imágenes en las mujeres que no tienen ningún síntoma, la Sociedad Argentina de Mastología recomienda realizar una mamografía en forma anual a partir de los 40 años en las mujeres que no tienen antecedentes en su familia y en caso de tenerlos, se sugiere iniciar los controles 10 años antes de la edad de presentación en el familiar.

Afortunadamente, gracias a los avances científicos que se logran año a año, el porcentaje de cura es mayor y con tratamientos menos agresivos, por lo que es fundamental el diagnóstico precoz.

Para concluir, y ante los múltiples mensajes que se difunden durante el “Octubre Rosa” queremos destacar que el mejor diagnóstico es el que se hace a través de estudios de control en pacientes sin síntomas, ya que el auto examen mamario sirve y debe difundirse, pero nunca reemplaza la mamografía, ya que la misma permite la detección temprana del cáncer.

Señor Presidente, por todo lo anterior es que solicito la aprobación del presente proyecto de declaración.